

## PRÉSENTATION DES CANDIDATS AU CONSEIL FÉDÉRAL

# 1. Candidats sortants rééligibles: 5

#### Jean Pierre BONIN

Chef d'établissement Honoraire Né le 12 09 1943 DDEN depuis 2013 Président de l'Union des Yvelines depuis 2019

« Présent au Conseil fédéral depuis 2021 j'assiste régulièrement aux différentes réunions du Conseil fédéral et aux réunions de la Jeunesse au Plein Air. Faire partie du Conseil fédéral c'est aussi en tant que président de l'Union des Yvelines la possibilité de faire vivre avec force et convictions les valeurs de notre fédération et aussi de faire le lien avec mes compétences dans le domaine de l'éducation et de mes actions associatives avec l'ensemble des DDEN de l'Union que je fais vivre avec ouverture. Je défends chaque jour en tant que DDEN, citoyen laïque, libre de penser et d'agir, notre Ecole Publique, creuset de la République, pour que nos jeunes puissent devenir des adultes citoyens éclairés, lucides et aptes à organiser leur vie d'adulte responsables dans un esprit de rassemblement, d'ouverture et d'humanisme. Acteurs reconnus, garant des valeurs qui nous unissent, sans oublier nos différences et nos compétences, nous restons vigilants et actifs pour garantir et défendre le droit des enfants au respect, à une éducation et un enseignement de qualité dans une Ecole publique inclusive laïque et Républicaine.

#### **Marie-France CONTANT**

Retraitée Enseignement Public Née le 18 11 1950 DDEN depuis 2014 Présidente de l'Union de l'Oise depuis mars 2018

« Surveillante d'externat puis Enseignante de Collège (Professeur d'Histoire Géographie Education Civique), j'ai exercé durant 27 ans en zone d'éducation prioritaire. Dans le cadre de mes activités professionnelles, syndicales et associatives, j'ai milité pour défendre le service public d'éducation, les valeurs laïques et républicaines. Ma nomination en tant que DDEN m'a permis de poursuivre cet engagement pour la défense de l'Ecole de la République, école publique, laïque, gratuite et obligatoire, pour la liberté absolue de conscience, pour la réussite de tous les enfants, citoyens de demain. L'Ecole Publique est confrontée à des dérives inquiétantes, la laïcité est menacée de toutes parts, il est indispensable de réaffirmer notre engagement à défendre les valeurs de la République, de soutenir l'école publique, de promouvoir l'égalité en éducation et la laïcité de l'Ecole et de la République. Depuis le Congrès de Rennes, je me suis investie dans les différentes commissions fédérales : révision des statuts et RI, Concours des Ecoles Fleuries, Se Construire Citoyen, les enquêtes nationales concernant les sanitaires scolaires, la restauration scolaire et la pause méridienne Il reste beaucoup à faire pour que notre école publique accessible à tous les enfants soit le lieu privilégié de l'apprentissage du vivre ensemble citoyen. Le plus souvent en visioconférence, avec la volonté de faire fédération, j'ai soutenu les différentes orientations prises par la Fédération, les actions visant à défendre l'intérêt de l'enfant dans et autour de l'Ecole afin de lutter contre le dualisme scolaire et nous faire connaître et reconnaître. Plus que jamais, l'Ecole a besoin de l'appui sans faille des défenseurs de la laïcité restés fidèles à la loi de 1905 et au Serment de Vincennes. Attachée à une école publique et laïque de qualité, je souhaite continuer mon engagement au sein du Conseil Fédéral ».

## **Bernard RACANIÈRE**

Directeur d'école

Né le 08 02 1958 DDEN depuis juin 2017

Président de l'Union du Vaucluse depuis 2015

« Administrateur fédéral depuis juin 2017, j'ai apporté mon concours en participant régulièrement aux différents conseils fédéraux depuis 2 mandats. Membre du bureau fédéral, j'ai eu la responsabilité de plusieurs activités fédérales : Elaboration de la Lettre du DDEN ; Mise en place et suivi du développement de l'Union de la Guyane ; Organisation des visites des Ecoles de Marseille. Membre de la commission du « Concours des Ecoles fleuries » et du concours « Samuel Paty : Se construire Citoyen ». Je souhaite continuer à œuvrer au sein du conseil fédéral encore pendant un mandat de 3 ans avant de laisser ma place. Je pense qu'il est important que des présidents d'Union en exercice soient présent au sein du conseil fédéral.

## **Nicole TAVARÈS**

Trésorière principale des finances publiques

Née le 09 10 1944

Trésorière de l'Union de l'Indre-et-Loire depuis 2018

« Après avoir milité plus de 15 ans à la FCPE à diverses fonctions locales et avoir respecter l'obligation de réserve attachée à mon activité professionnelle, je suis devenue DDEN en 2006. En 2008, j'ai été élue au Conseil d'Administration de l'Union de l'Indre-et-Loire, trésorière adjointe dès mon entrée et titulaire du poste depuis 2018. Élue au Conseil Fédéral en 2019, j'ai œuvré à la constitution matérielle du dossier de reconnaissance d'intérêt général que la Fédération a proposé aux Unions qui souhaiteraient déposer une demande dans ce sens auprès des services fiscaux. J'ai participé à l'actualisation du nouveau guide du trésorier que la Fédération a communiqué aux Unions en 2023. Avec plusieurs de mes collègues Conseillères et Conseillers fédéraux, je contribue à l'élaboration du questionnaire de l'enquête sur « l'École inclusive » en partenariat avec l'APAJH. Le renouvellement de ma candidature au sein du Conseil fédéral s'inscrit dans le prolongement de mon engagement des actions sus-visées. Et puis, j'entends, avec détermination, vouloir continuer à défendre l'école publique et républicaine, attachée à ses valeurs de laïcité et de liberté alors que l'horizon s'obscurcit et soufflent des vents mauvais! »

#### **Christian VIGNAUD**

Instituteur – Directeur d'école

Né le 11 06 1954 DDEN depuis 2014

Président de l'Union de Charente Maritime depuis septembre 2020

« Retraité de l'Education nationale depuis 2014, conseiller fédéral élu au congrès de Rennes en 2019 et membre du Bureau, je me suis totalement impliqué dans notre Fédération.

Depuis 1906, elle défend les intérêts des élèves en raison de sa capacité à pouvoir dialoguer avec les différents acteurs de l'éducation dans le respect des principes républicains. En partenariat avec les conseillers constitués en groupe de travail, j'ai mis au service de notre Fédération mes compétences en participant à la réalisation d'enquêtes nationales sur des sujets essentiels tels que l'impact de la COVID 19, les conditions sanitaires scolaire, la prévention de la violence, la promotion de la citoyenneté à l'école primaire, la restauration scolaire. Nous avons pour objectif de produire des enquêtes rigoureuses, pertinentes et utiles à notre Fédération et ses partenaires. Ces enquêtes valorisent le rôle et l'action des DDEN auprès des acteurs éducatifs et des pouvoirs publics. Associé au comité de rédaction du « Délégué », j'ai accepté de prendre la suite de notre regrettée Marie Jo Aymard. Je me consacre au suivi des articles, de la mise en page, de la relecture aidée par les membres du comité de lecture. En qualité de conseiller, je participe également aux réunions de bureau, aux commissions thématiques, aux groupes de travail et conseils fédéraux. Je partage mon expérience et mes compétences. Je m'inscrits dans une démarche collaborative et constructive, dans le respect des statuts du règlement intérieur de notre Fédération. Je reste attentif aux évolutions du contexte éducatif et aux opportunités de partenariat avec d'autres acteurs associatifs ou institutionnels. C'est un engagement qui me tient à cœur pour défendre notre école de la République ».

# 2. Candidats nouveaux: 7

### **Christian ASTIER**

Enseignant

Né le 24 10 1955 DDEN depuis année scolaire 2016-2017

Président de l'Union de l'Ardèche depuis septembre 2021

« Sollicité par Alain JAMMET, j'ai pris sa suite à la Présidence de son Union des DDEN 07 en septembre 2021. Afin de garder un lien actif entre l'Union 07 et la Fédération, je présente ma candidature pour prendre la suite d'Alain au Conseil fédéral. Militant de l'Ecole Publique Laïque depuis ma première nomination en tant qu'instituteur le 16/12/1977, je n'ai pas cessé de militer pour l'Ecole de la République ».

#### **Roger GOULOIS**

Directeur école d'application Né le 18 05 1956 DDEN depuis septembre 2014 Président de l'Union du Pas-de-Calais

« C'est avec un enthousiasme sincère et une conviction profonde que je vous adresse ma candidature pour intégrer les instances du Conseil fédéral des DDEN. Depuis dix ans, j'ai œuvré au sein de l'Union Départementale des DDEN du Pas-de-Calais, d'abord en tant que Secrétaire Général puis, depuis décembre 2023, en tant que Président. Durant ce parcours, j'ai continué à mettre au service des DDEN mes connaissances approfondies des rouages de l'éducation nationale et développé une sensibilité particulière aux questions de laïcité et d'inclusion. Mon engagement auprès des DDEN est né d'une conviction simple : chaque enfant a le droit à une éducation de qualité, dans un environnement respectueux de ses différences et de ses convictions. Au sein de l'Union Départementale du Pas-de-Calais, j'ai le privilège de - coordonner l'action des DDEN sur le terrain, en lien avec les écoles et les instances locales -Animer des formations et des ateliers sur des thématiques telles que la formation initiale des nouveaux DDEN, la laïcité, le bien-être, le climat scolaire et la citoyenneté. Représenter les DDEN auprès des institutions et des partenaires satellites de l'école publique. Fruit de l'école publique laïque, défenseur affiché de la laïcité, je suis convaincu que ce principe fondamental est le socle d'une école inclusive et apaisée. C'est pourquoi j'ai à cœur de : -Promouvoir le respect des valeurs républicaines dans les écoles - Lutter contre les discriminations et les exclusions de toutes formes - Favoriser le dialogue interreligieux et le vivre-ensemble - Travailler sur le bien-être à l'école, sur le climat scolaire péri et post scolaire. Intégrer les instances du Conseil fédéral des DDEN me permettrait de mettre mon expérience et mes compétences au service des enfants, de la laïcité à l'échelle nationale. Je suis travailleur, avec un esprit d'équipe et un sens du dialogue. Je suis convaincu que la collaboration et l'écoute mutuelle sont les clés du succès. Je suis persuadé que mon engagement, mon envie et ma vision de redonner ses lettres de noblesse à l'école publique laïque peuvent contribuer positivement aux actions du Conseil Fédéral des DDEN. Je vous remercie de l'attention que vous porterez à ma candidature ».

## **Christine LAGRANGE**

Attachée territoriale

Née le 20 03 1955 DDEN depuis mai 2009

Présidente de l'Union de la Creuse

« De part ma profession, exercée en grande partie en milieu rural, j'ai cotoyé le monde de l'Education Nationale et me suis très tôt impliquée dans la vie scolaire. Désignée DDEN, j'ai intégré peu de temps après le Conseil d'Administration départemental. Vice-présidente départementale en 2018, j'ai secondé la Présidente qui faisait face à des ennuis de santé. Présidente depuis 2019, j'ai vu s'effondrer les effectifs de notre Union lors du dernier renouvellement quadriennal. Le Bureau de l'Union 23 a travaillé sur les moyens de redynamiser notre structure ; ces travaux ont abouti sur une proposition de collaboration avec les Unions limitrophes qui permettre dans les mois à venir d'effectuer des visites exhaustives de tous les établissements scolaires du premier degré dans notre département (proposition validée par le DASEN et en CDEN). Je pense pouvoir représenter la situation d'hyper ruralité et souhaite pouvoir aider les collègues de départements rencontrant les mêmes problématiques.

#### Michèle LIBOT

Directrice école maternelle

Née le 20 08 1952 DDEN depuis 2014

Présidente de l'Union de Loire Atlantique

« Enseignante en maternelle en REP+, dont 20 ans en direction, je suis devenue DDEN en 2014 et présidente de l'Union DDEN44 depuis 2016.

Adjointe à la vie sociale et éducative (dont les affaires scolaires) dans ma commune pendant 10 ans, j'ai pu découvrir une autre facette de la vie des écoles sur le territoire et défendre le service public d'éducation. Pendant ces activités, je me suis efforcée d'être à l'écoute, de faciliter le travail en équipe, de développer des projets proches du terrain ayant un sens pour les usagers, en portant les valeurs auxquelles je suis très attachée : la laïcité, l'égalité en éducation et le respect de l'autre. Mon passage dans un syndicat m'a permis aussi de mieux comprendre et d'analyser les politiques éducatives menées. Si je suis élue, je m'engage à continuer à œuvrer dans ce sens ».

#### Pierre MIMRAN

Coordonnateur ULIS Collège Né le 07 07 1956

Président Fondateur de l'Union DDEN-BDR-13

« Depuis le 13 janvier 2021 DDEN-BDR-13 dont je suis le président fondateur fait vivre la FNDDEN dans le département des Bouches-du-Rhône. L'association historique est dans ces conditions ubuesques entrée en dissidence avec la Fédération à l'insu de la plupart des DDEN du département qui ont suivi le mouvement dans une ambiance clientéliste construite dans un contexte de non-dits. Au-delà du suivi des affaires judiciaires en cours, l'union fédérée est toujours à consolider dans les Bouches du Rhône par la diffusion du projet fédéral et par un abonnement des adhésions. Pour y parvenir, il nous parait important entre autres, que nous soyons représentés au Conseil fédéral. Cette représentation serait perçue par les administrations les municipalités et les DDEN du département comme un soutien majeur de la fédération et renforcerait consubstantiellement notre crédibilité locale. Par ailleurs, je suis prêt à mettre au service de la Fédération les compétences acquises au cours de ma carrière dans l'éducation nationale et mes engagements associatifs dans le cadre de missions nationales qui me seraient confiées ».

#### Jean MOREAU

Proviseur honoraire Né le 10 09 1947 DDEN depuis 2016 Président de l'Union des Alpes Maritimes

« Comme indiqué dans la rubrique « services rendus », mon intérêt et mon action ont toujours porté sur le rôle essentiel pour moi de l'École publique dans le combat pour la préservation de la mixité sociale et de l'égalité des chances dans notre dispositif de formation A cela s'ajoute la formation citoyenne et la défense du principe de laïcité. Je me retrouve donc pleinement (et contextuellement plus que jamais !) dans l'action menée par notre Fédération, Je me suis investi en tant que Président de la Délégation de Nice puis de l'UD 06 en 2021 dans la promotion du concours « Samuel Paty Se construire citoyen » qui me parait être un excellent outil à cet égard. A ma grande satisfaction deux écoles de Grasse et Nice sont primées cette année. La restauration et la pause méridienne ont aussi constituées avec les diverses questions qu'elles soulèvent un axe, le travail de l'UD (en particulier avec les communes de Sartoux et Nice). Je souhaite donc en plein accord avec l'UD 06 poursuivre mes engagements dans le Conseil Fédéral ».

## **Christian VANDENDRIESSCHE**

Cadre chez Orange

Né le 20 12 1949 DDEN depuis 2022

Président de l'Union du Rhône depuis novembre 2023

« Membre du CA de l'Union du Rhône depuis plusieurs années et Président de l'Union depuis le 18 novembre 2023. L'ensemble de la nouvelle équipe a souhaité être représentée au sein du Conseil fédéral au travers de ma candidature, ceci afin de refermer une page compliquée de nos relations Union du Rhône et Fédération. A titre personnel je souhaite simplement apporter ma pierre au bon fonctionnement de la Fédération ».



## PRÉSENTATION DES CANDIDATS À LA COMMISSION DE VÉRIFICATION DES COMPTES

#### PRÉSENTATION DES CANDIDATS

# Candidats sortants rééligibles : 3

#### Alexandre BARTEGI

né le 10/03/1949 Chef d'établissement DDEN depuis 2019/2020 Département YVELINES

« Vérificateur aux comptes 2023 je me suis impliqué avec mes deux collègues pour accomplir cette mission avec beaucoup de sérieux, d'application et de rigueur. L'accomplissement de cette mission c été largement facilitée par la maîtrise de la logique comptable compte tenu de ma formation d'économiste puis par le bénéfice escompté du diplôme du DECS préambule à l'expertise comptable dont je suis titulaire. Par ailleurs, la gestion et le contrôle budgétaire assumés pendant 24 années comme Chef d'établissement/ordonnateur, a rendu la tâche particulièrement fluide. Compte tenu de cette expérience acquise et de l'intérêt que je porte au contrôle budgétaire avec la rigueur que cela impose, j'ai l'honneur de renouveler ma candidature pour l'année.

#### **Bernard NICOLAS**

Né le 06 08 1947 Retraité du secteur bancaire DDEN depuis 1983 Département ALLIER

« Retraité de la banque depuis 2007 (40 années d'activités) après des études de comptabilité. Officier des palmes académiques et titulaire des médailles de bronze, argent et vermeil de l'enseignement technique. Au cours de ma carrière, j'ai pu évoluer à divers postes auprès de clients « particuliers et professionnels ». Je suis aussi intervenu dans le cadre du Centre de Formation de la Profession bancaire, comme « enseignant » en comptabilité. J'ai eu à présider des jurys d'examen. BP Banque – BEP Services administratifs. De 2011 0 2015, j'ai été nommé par le rectorat de Clermont Ferrand comme membre titulaire de la COMMISSION PROFESSIONNELLE CONSULTATIVE N°16 au Ministère de l'Education Nationale. Je me suis beaucoup investi au titre de la formation continue. L'ECOLE et LA FORMATION PROFESSIONNELLE et la LAICITE sont les fondamentaux de notre REPUBLIQUE. Ce sont deux des raisons pour lesquelles je me suis engagé auprès des DDEN. Mon engagement laïc, ma profession antérieure me permettent de postuler au poste de vérificateur – que j'occupe depuis 2014 à la Fédération des DDEN.

#### **Christian TANGUY**

Né le 03 08 1950 Retraité Professeur des Ecoles/ Directeur d'école DDEN depuis 2006 Département MORBIHAN

« Élu à la commission « vérificateur aux comptes » lors du congrès d'Obernai en novembre 2021, j'ai assuré cette tâche en participant aux différentes réunions de vérifications des comptes en 2022,2023 et participer aux congrès se rapportant aux années. Les réunions de cette commission ont toujours été constructives et se sont déroulées dans une excellente ambiance, pleine d'intérêts et très constructives. Je renouvelle ma candidature pour le prochain mandat. Depuis mon entrée à l'école normale en 1965, je me suis investi dans diverses associations ou structures (USAP, UFOLEP, FOL, MGEN, OMEPS, en exerçant des postes de responsabilité et plus particulièrement de trésorier ou vérificateurs aux comptes. Trésorier de l'UDDEN 56 depuis 2018, ma candidature n'est qu'une suite logique à mes diverses fonctions ».